

Die SPD – Fraktion unterstützt im Grundsatz die Weiterentwicklung des Konzepts der Akademie Sandstein als Projekt der REGIONALE 2016. Wir legen allerdings Wert darauf, dass dieser Projektantrag auch im Sinne der REGIONALE weiter entwickelt wird – hier sehen wir noch Nachholbedarf.

Mit der Verfahrensweise, wie die Entscheidung darüber vorbereitet wurde, welche Projekte der Gemeinde Havixbeck als REGIONALE – Projekte weiterverfolgt werden sollen, ist die SPD – Fraktion nicht einverstanden.

Für die REGIONALE gibt es inzwischen 3 Projekte.

- Akademie Sandstein
- Kunstschule Baumberge
- Geschichtspfade Baumberge

Von der Verwaltung (Bürgermeister und REGIONALE-Beauftragter Dr. Eichler) wird ausschließlich das Projekt Akademie Sandstein vorangetrieben. Begründungen:

1. Im Workshop sei eindeutig von Frau Schneider (Geschäftsführerin der REGIONALE) gesagt worden, dass das Projekt Kunstschule im Gegensatz zur Erweiterung des Sandsteinmuseums keinesfalls ein Projekt der REGIONALE werden könne.
2. Das Projekt Geschichtspfade sei nicht weiter vorangetrieben worden, weil es nicht auf Resonanz gestoßen sei. Aus diesem Grunde habe man die Priorität auf das Projekt Akademie gelegt.

Zu 1)

Im Workshop wurden seitens Frau Schneider geäußert, dass eine Erweiterung des Sandsteinmuseums keinesfalls die Kriterien der REGIONALE erfüllen würde. Die REGIONALE sei nicht dafür da, dass die Vorstellungen des Museumsleiters in Stein gegossen würden. Die Kunstschule dagegen sei eine sehr interessante Idee. Der Idee fehle es noch an ihrem regionalen Bezug; dies könne jedoch mit einem zusätzlichen mobilen Element verbessert werden.

Ein offizielles Protokoll des Workshops liegt nicht vor. Auf Nachfrage erhielten die Fraktionsvorsitzenden eine Mitschrift, deren Urheberschaft nicht ganz klar ist. Die Teilnehmer des Workshops – zumindest die von uns befragten – erhielten keinerlei Unterlagen.

Zu 2)

Das Projekt Geschichtspfade wurde bereits als LEADER-Projekt vorgestellt. Der damalige Bürgermeister Herr Gottschling stellte das Projekt zurück, weil es sich aus seiner Sicht wegen des höheren Förderanteils eher für die REGIONALE eignete. Dem damaligen Arbeitskreis des Rates der Gemeinde Havixbeck wurde dieses Projekt vorgestellt. Es traf auf eine sehr positive Resonanz und wurde sehr gelobt.

Die SPD – Fraktion ist nicht grundsätzlich gegen eine Erweiterung des Sandsteinmuseums. Wir wenden uns aber gegen die Art und Weise, wie ein Projekt auf Kosten anderer Projekte vorangetrieben wird. Wir halten das Verfahren, das die Verwaltung hier praktiziert, für undemokratisch und intransparent.

Wir stellen uns vor, dass alle vorliegenden Projekte zunächst aufbereitet und dann den politischen Gremien vorgestellt werden – und zwar ungeachtet der Interessen Einzelner. Es geht schließlich nicht um ein Bauvorhaben (Erweiterung des Museums) sondern um die Vermittlung und Umsetzung einer Entwicklungs idee für die Region Die politischen Gremien sollten dann entscheiden welches Projekt oder welche Projekte in die REGIONALE eingebacht werden.